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各位朋友们好，我是阁主，今天聊聊外资和机构持仓。

今天看了QFII的持仓，有几点和大家分享一下。

平时我对外资
比较关注，因为外资投资A股
，普遍都更注重价值，
尤其QFII（机构外资），一般以价值投资为主，属于长期资金，有一定的参考价
值。

A股从2016年股灾以后，外资就一直持续买进，唯独在2015年大牛市时，外资
持仓是下降的，要说谁更聪明，我觉得外资还是更胜一筹。

尤其2020年和2021年，QFII持有A股市值相继突破2500亿和3000亿，是做多A
股的重要力量。

但今年A股行情不好，加上美联储疯
狂加息，
QFII二季度持有A股的市值和去年末比下降了19%，已经跌到2500亿以下。

如果后面几个月外资不买回来，今年可能是2015年以来，外资第一年减仓A股，
我觉得这对股市的打击还是比较大的。

不过今年还有4个月才结束，下定论为时过早，希望A股能稳住。

根据统计，二季度末QFII持有的股票主要集中在医药生物、机械设备、电力设备
、电子行业。

整体看下来，QFII更关注的是基建产业链和新能源个股，二季度新进的股票主要
是机械设备、电力设备和汽车行业，这也符合目前A股的趋势。

QFII持仓前50股
的市值1874亿，占QFII持仓总市
值的70%以上
，这里也可以看出来，A股的优质公司就那么多，虽然两市有4000多只股票，但
值得研究的也就几百只。

这一点和我的思路还是比较契合的。
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我的投资体系里有一条非常重要的规则，就是绝不做能力圈以外的事。

A股虽然有几千只股票，但真正让我
感兴趣，值得深入研究的非常少
，因为很多公司连基本的护城河都没有，要长期保持增长，非常难，或者说变数
太大。

在股市，其实就是做大概率事件，如果风险太大，或者不确定性太大，都不是很
好的选择，
我们反复研究，反复论证，反复推演，目的就是找到赚钱概率最大的公司。

所以A股的很多公司我甚至都不会多看第二眼。

集中精力研究有价值的公司是最省力的做法，而往往这些公司已经被市场筛选过
，
比如外资、机构、社保
基金、市值、行业、商业模式等等，我们只需要更深入的了解就行。

QFII的持仓也体现了这个特点，持股的集中度相对较高。
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我觉得对于普通投资者来说，外资和内资机构持仓是一个很好的参考，因为这些
公司都是很专业的证券从业者挑选出来的，他们的水准再差也不会差到哪去。

但有一点，完全抄作业的收益可能未必能跑赢大盘，因为仓位配置也是一门学问
。

不过我有一个好的建议，如果自己感兴趣的公司刚好就在其中，那完全可以多花
点时间研究一下，既然研究，那就至少搞明白三个问题：

①护城河有多宽？

②商业模式怎么样？

③未来前景好不好？

这些非常基础，但很重要，因为了解这些后才可能拿得住。

分割线……

今天港股跌破19000点，差点突破今年3月份的低点，真的服了。

我当时看到港股下跌，脑子里突然想到“脊梁”。

不知道大家还有没有印象，今年一月份证券日报发布了一条头条文章，叫《挺起
A股的脊梁》。

这篇文章当时直接冲上热
榜，引发了很多思考，比如，
A股的脊梁是什么？如何挺起A股的脊梁？甚至有人吐槽，A股到底有没有脊梁？

文章发出后A股不但没有止跌，反而一路向下，一直跌到4月底。

现在港股都熊成这样了，还能向下跌，脊梁又在哪里？

有时候真的很感慨，做A股股民本来就很难，后来有了港股通，又做了港股股民
，难上加难。
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这就像看球赛，如果喜欢的球队是皇马，那简直不要太舒服，冠军拿到手软，在
烧烤店看比赛底气都比别人足。

但如果喜欢的球队是某足，糟心的事一件接一件，到最后除了吐槽，什么也没剩
下。

最后，今天A股弱势反弹，就不细讲了，
希望中秋之前能给几亿股民一个平稳的收尾，今年大家都太难了。
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